



# espectáculos

## Película "La frontera" marcha viento en popa

Muy contento quedó el equipo de actores y técnicos que está participando en la película *La frontera* con las primeras imágenes filmadas en el sur.

El filme es coproducido por Filmocentro Cine, Televisión Española e ION Producciones. Esta última empresa pertenece al cantante y actor español Víctor Manuel.

El rodaje, a cargo del director Ricardo Larraín, se inició el 27 de agosto pasado en Santiago, tal como estaba previsto. Durante dos días se grabaron en el Museo Pedagógico, escenas referentes a la situación que desencadena la posterior partida al pueblo de "La frontera" del profesor Ramiro Orellana, personaje encarnado por el actor Patricio Contreras.

El 30 de agosto comenzó la filmación en Puerto Saavedra y otras localidades alejadas, en la X Región.

Todos esos pequeños pueblos costeros han salido abruptamente de su rutina a causa de *La Frontera*.

*Normalmente se han desarrollado las dos primeras semanas de rodaje en el sur de la película dirigida por Ricardo Larraín. Todos los días el equipo técnico contempla dos planes de producción: uno por si llueve y el otro para días secos. La comunidad de Puerto Saavedra ha participado entusiastamente en el proceso, prestando sus casas como locaciones y a sus animales como "extras" para diversas escenas*

Los lugareños, cuál más, cuál menos, se interesan por lo que ocurre y colaboran en lo que pueden con el equipo de cine afuero.

Algunos de ellos han aparecido en algunas escenas, otros han facilitado sus propiedades para que sirvan como locaciones y muchos han prestado sus animales para que sean fili-

mados. Una de las estrellas fue una cerda recién parida que se lució dando de mamar a sus diez lechoncitos ante las cámaras.

### YA SE VIO EL PRIMER COPION

El domingo último, el equipo que se encuentra en Puerto Saavedra viajó 150 kilómetros para ver en el



Patricio Contreras en una escena de *La Frontera*

cine de Temuco, un copión con el trabajo inicial.

Las escenas en que han tomado parte Patricio Contreras, Gloria Lasso, Aníbal Reyna, Sergio Hernández, Alonso Venegas y Sergio Schmied, entre otros, han satisfecho plenamente las expectativas del director Larraín.

Y como elemento adicional, la rebeldía naturalista de ese rincón marítimo de Chile se ha portado a la altura de las circunstancias. La historia de búsqueda y amor que transcurre en *La Frontera* tiene el marco de un mar embravecido, una lluvia constante y una tierra atontada.

Para conseguir esa at-

mósfera, el equipo de producción, encabezado por Mara Sánchez, tiene para cada día dos planes de filmación: uno en interiores por si amanece sin lluvia y otro en exteriores, para cuando el agua cae en abundancia.

Llegó a Puerto Saavedra Graciela Núñez, *La Batucana*, para filmar las primeras escenas representando a una *machí* del lugar.

También se integrarán al elenco los actores Elsa Poblete, Sergio Madrid y Joaquín Velasco, y el 7 de octubre lo hará Héctor Noguera.

Se espera concluir las filmaciones en el sur a mediados de noviembre.



# **Película "La frontera" marcha viento en popa [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Película "La frontera" marcha viento en popa [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)